

Problemas Universitarios

Existe Conciencia Universitaria?

Iniciamos en este número la Sección "Problemas Universitarios" en la cual comentaremos todas aquellas sugerencias que nos hagan llegar nuestros lecto.es, con respecto a la vida universitaria, el estudio, la cultura, etc.

Cuando reclamamos derechos...

Siempre que oí hablar del problema de la valoración de nuestro título me pregunté lo mismo: ¿qué hacemos nosotros mismos por valorarlo?

No hace mucho el Dr. Casares en una alocución a los universitarios bonaerenses nos decía: "Pensemos que es sólo por el cumplimiento del deber que el hombre se hace acreedor al derecho y que cuanto más perfecta y abnegadamente se cumpla ese deber, más respetados serán también nuestros derechos".

Fundamentar nuestros deberes es labor previa para toda exigencia de derechos.

Nosotros caminamos.

Si hemos insistido en otras oportunidades sobre el verdadero sentido con que se debe encarar la cátedra, hoy queremos dejar constancia ante nuestra juventud universitaria que junto a esas exigencias implicábamos las responsabilidades que se imponen a todo estudiante consciente.

Días pasados en un gráfico ejemplo el R. P. Silvio Schrijvers sintetizaba nuestra posición con respecto al profesor: "El guía, nosotros caminamos".

El profesor da la bibliografía, desarrolla su clase; el alumno busca en la bibliografía lo desarrollado en clase y así está en condiciones de conocer el problema.

El "apunte" no puede omitirse como guía, en cuanto pueda interesarnos el desarrollo del curso.

Pero no sé qué personalidad obtendrá el estudiante que se alimenta sólo de apuntes.

¿Estudiante o Estudioso?

Estoy pensando en algo que nunca he terminado de comprender. Sin puntualizar razones se estableció una diferencia entre estudiante y estudioso. Yo no la encuentro. Creo que, cuando menos, para ser un auténtico estudiante hay que tener en el alma un germen de estudioso. De lo contrario hay que resignarse a admitir que la Universidad es fábrica de profesores y profesionales y el alumno una simple máquina de dar exámenes.

Sin embargo y aunque no es posible admitir esta posición por errónea, la realidad confirma este tristísimo aserto, en muchísimos casos el estudiante no es nada más que eso: máquina de dar exámenes. Exámenes brillantes, exámenes mediocres, exámenes malos, pero en un gran porcentaje de casos máquina de dar exámenes.

¿De qué otra manera se podría explicar ese atoramiento de libros en las épocas de fin de año o de julio o de marzo; o también ese estudiar siempre ordenado y en función pura y exclusivamente del examen?

No se crea, ni se interprete por esto, que estoy haciendo la apología del estudiante que da una materia por año. De ninguna manera. Todas estas reflexiones tienden a un solo objeto: que no se exagere el valor del examen, constituyéndolo —por eliminación de los verdaderos fines— como el único de nuestro estudio.

¡A los compañeros que recién ingresan!

La Patria, la Universidad, como formadora de mentalidades seriamente intelectuales necesita jóvenes con vocación auténtica. Aquel que no la sienta se hará un bien muy grande, lo hará a la Universidad misma, abandonando las aulas.

Este estudio consciente y meditado de los puntos de un programa, llevado todos los días del año como metódica disciplina de la voluntad y ordenando a sus verdaderos fines, será garantía de mentalidades que harán a la Patria grandes almas para forjarla grande.

MARIA del ROSARIO FERNANDEZ ALONSO

Bibliografía del Artículo "De la Pretendida Masonería del General San Martín"

(Viene de la Pág. 4)

- 1.—Documentos del archivo de San Martín. Tomo II p. 43.
- 2.—Rómulo Carbia: Instituto de Investigaciones Históricas Juan Manuel de Rosas. No 10 pág. 5.
- 3.—Rómulo Carbia, obra citada.
- 4.—Mitre "Historia de Belgrano", tomo II, pág. 213 (año 1902).
- 5.—José P. Otero "Historia del libertador Don José de San Martín" tomo IV pág. 470 (año 1932).
- 6.—Otero, obra citada, tomo IV, pág. 470.
- 7.—General Jerónimo Espejo, "El pago de los Andes. Crónica histórica de las operaciones del Ejército de los Andes", pág. 387.
- 8.—Armando Tonelli, "El General San Martín y la masonería".
- 9.—Archivo de la Nación Argentina. Documentos referentes a la guerra de la Independencia y emancipación argentina. Pág. 432.
- 10.—M. Andrés Calcagno, "La Patrona del Ejército de los Andes" artículo del boletín del Instituto Sanmartiniano. No 12.
- 11.—Carranza "San Martín: su correspondencia". Pág. 173.